

Cae 16.2% déficit en sector externo (Reforma 25/05/16)

Cae 16.2% déficit en sector externo (Reforma 25/05/16) Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 mayo 2016).- De enero a marzo de este año, la cuenta corriente de la balanza de pagos presentó un déficit de 6 mil 991 millones de dólares, un valor 16.2 por ciento menor al del mismo lapso de 2015, para ser la primera baja en un año, según datos del Banco de México (Banxico). La cuenta corriente había experimentado avances en su saldo negativo en los últimos cuatro trimestres previos a enero marzo de 2016. Al medirse respecto al tamaño de la economía mexicana, desequilibrio externo también desciende a 2.7 por ciento del Producto Interno Bruto desde 2.8 por ciento de los primeros tres meses del año pasado. Banxico explica que el saldo negativo en la cuenta corriente de la balanza de pagos fue resultado de la combinación de déficit en la balanza de bienes y servicios por 5 mil 102 millones de dólares y en la de renta por 8 mil 16 millones, y de un superávit en la balanza de transferencias por 6 mil 126 millones. El entorno internacional que enfrentó la economía mexicana en el primer trimestre de 2016 continuó siendo adverso. En particular, las expectativas de crecimiento global siguieron revisándose a la baja y el comercio mundial mostró un estancamiento, en un contexto en el que la expansión de la mayoría de las economías avanzadas y algunas emergentes de gran tamaño ha sido menor a la anticipada, señaló el banco central. En ese lapso, la economía mexicana captó suficientes recursos a través de la cuenta financiera que permitieron financiar el déficit de la cuenta corriente, en un contexto en el que en la primera mitad del trimestre se presentó un aumento sustancial de la volatilidad en los mercados financieros internacionales, lo cual, a su vez, presionó de manera notoria el valor de la moneda nacional. No obstante, la disminución de dicha volatilidad en la segunda parte del trimestre contribuyó a una reactivación en la colocación de deuda por parte de algunas empresas privadas en los mercados internacionales y a que la posición de extranjeros en valores de mediano y largo plazo continuara incrementándose, si bien a un ritmo menor que el exhibido en el cuarto trimestre del año anterior. En el periodo de referencia, la balanza de renta presentó un saldo deficitario de 8 mil 16 millones de dólares, el cual se derivó de ingresos por 2 mil 434 millones y de egresos por 10 mil 450 millones. Durante el primer trimestre de 2016, el pago neto por intereses al exterior resultó de 4 mil 920 millones de dólares, monto 5.7 por ciento superior al registrado en el mismo periodo de 2015. La balanza de transferencias en los primeros tres meses del presente año exhibió un superávit de 6 mil 126 millones de dólares, el cual fue resultado de ingresos por 6 mil 316 millones y de egresos por 190 millones. De enero a marzo pasado, la cuenta financiera de la balanza de pagos mostró un superávit de 8 mil 594 millones de dólares. Banxico considera que ese saldo se originó de entradas netas por 4 mil 131 millones de dólares en la cuenta de inversión directa y por 12 mil 184 millones en la cuenta de inversión de cartera, y de una salida neta de 7 mil 721 millones en la cuenta de otra inversión. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo